

# 沃 土

布部小学校だより  
9月号  
令和2年 9月18日

～笑顔があふれ、笑い声がこだまする布部小学校～

自分から  
あいさつする子  
になろう

あいての気持ちを  
考える子  
になろう

あきらめずに  
がんばってみる子  
になろう

いのちや人権を  
大切にする子  
になろう

～2学期がスタートしました～

コロナウイルス感染予防対策のため、少し短くなった夏休みが明け、学校に子どもたちの元気な姿が戻ってきました。校舎も遊具も校庭も…息を吹き返したような感じです。

1学期は様々な教育活動が取りやめになりました。感染は収束していないため、今学期も感染予防対策は継続しますが、「3密を避ける」等に配慮しながら、「授業公開日」「運動会」「発表会」等々、1学期は行えなかった教育活動を工夫して行っていきたいと考えています。

## 全校道徳

「うそってなんだろう？」(6月23日)に続き、第2回の全校道徳の授業を行いました。

今回(9月11日)は、NHK for School (NHKの放送番組)「もやも屋(番組名)」の「く・う・は・く時間」という道徳教材を使って、全校で「公正・公平」や「おもいやり」といった内容について考えました。

1年生から6年生までが、みんな一人一人しっかりと考えて自分の考えを発表することができたように感じました。



全校で一緒に考えることにより人数も多くなり、いろいろな意見に触れることができます。上の学年から教えられたり、下の学年からハッとさせられる意見が出て気づかされたりと、どの学年の子どもにとっても自らの考えを深めることができる、普段の道徳の学習にはない貴重な学びの場になっているように思いました。

布部小学校の子どもたちは、とても仲が良く、遊びや学習の中で触れ合うことが多いため、全校道徳でひとつのことを一緒に考えるという経験は、大切であると考えています。今後は11月、1月に実施する予定です。

## 山佐小・比田小との Web 交流

布部小は、以前から山佐小・比田小と互いに行き来しながら交流を深めてきています。今年度は、各校の ICT 環境が整ってきたため、Web（インターネット）を活用した交流にも取り組んでみました。これまでに行ったのは、中、高学年で、互いに自己紹介をしあいました。



各校にあるパソコンをインターネットで接続し、昨年度導入された大型提示装置（電子黒板）に映し出して、相手に話しかけたり、聞いたりしました。子どもたちは一昨年度から Web を使った交流を試行的に行ってきたため、中学年も高学年も、戸惑うことなく慣れた感じで学習に取り組めていました。

年度当初計画していた学校間の交流は、コロナウイルス感染予防のため中断されており、状況によっては取りやめるかもしれません。今後の状況を見ながら、Web も活用していきたいと思います。

## 川での学習

今年も酷暑と言わざるを得ないほど暑い夏でした。コロナウイルス感染予防のため、今年度は市内の全学校でプールでの水泳学習は中止となり、暑い中、涼を感じることができる水泳学習を楽しみにしていた子どもたちにとっては残念な夏となりました。

代わりと言うわけではないのですが、今年は、地域の川を利用した水に親しむ活動を工夫して取り入れてみました。場所は下布部です。



低学年は生活科で、中学年は社会科の地域探検で、高学年は理科の生き物採集で、川に入り活動しました。それは、それは楽しい活動ができました。併せて水辺の安全についても学習しました。

お世話になった保護者や地域の皆様、ありがとうございました。

## ダミアン先生ありがとう！

平成 27 年度から 5 年間にわたって布部小学校の外国語活動を指導してくれたダミアン先生が、任期を

終え帰国されることとなりました。

とても気さくで日本語が堪能なダミアン先生。授業だけでなく、休憩時には遊んでもくださいました。

9月2日には、全校朝礼で帰国先であるアメリカ合衆国のバージニア州について、パソコンを使って紹介してくださいました。子どもたちが、アメリカを少し身近に感じることができたらうれしいなと思いながら、ダミアン先生の話聞いていました。



ダミアン先生の授業は、9月23日が最終となります。ダミアン先生、お元気で！

### 学習の様子から



学年に分かれて算数の学習（1，2年）



鉄棒にチャレンジ！めざせ逆上がり（3，4年）



パーティションを設置して、再びランチルームで全校が集まって給食を食べています。



校庭のブルーベリーを収穫しました。給食の食材（ブルーベリーゼリー）として活用しました。



尼子太鼓の方に太鼓を教えてくださいました。（にこにこ学級）



社会科の勉強で、リサイクルステーションを見学しました。(3, 4年)



10月3日のスポーツフェスティバルをむかし、各学年とも練習を頑張っています。

命を守る学習として、救急蘇生法のミニ体験研修をしました(5, 6年)

### 情報モラル教育への取組

「テレビやゲーム、インターネットなどを上手に使用します」を合言葉に、メディアを活用する力を育てる取組を進めています。公開日には、授業公開や講演会も予定しております(次回の沃土でお伝えします)。ご家庭でもお子様のメディアを活用する力を育てることに協力ください。3階に上がる階段の途中に、情報モラル教育の図書コーナーを設定しました。子どもたちに手に取ってほしいですし、学校にお越しの際は、皆様も手に取ってご覧いただけると幸いです。



### 【10月の主な予定】

10月 1日(木)	全校朝礼(オオサンショウウオの話)	10月20日(火)	クラブ活動
10月 3日(土)	スポーツフェスティバル(振休10/5)	〃	写生大会(3年~6年)
10月 6日(火)	秋探し(1, 2年)(予備日10/9)	10月21日(水)	眼科検診
10月 7日(水)	歯科検診	10月23日(金)	5, 6年集合学習(山佐小で)
10月 8日(木)	みーもスクール(1, 2年)	〃	陶芸教室(3, 4年)
	スクールカウンセラー予定日	10月27日(火)	山中鹿介の授業(5, 6年)
10月13日(火)	クラブ活動(椿油)、避難訓練	10月28日(水)	マラソン大会(西谷地区)
10月14日(水)	マラソン大会(布部地区)	10月30日(金)	みーもスクール(3, 4年)
10月16日(金)	どんぐり会(にこにこ学級)	*11月14日(土)	わくわく発表会(振休11/16)